

Zeitschrift: Journal suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 75 (1978)
Heft: 5

Rubrik: Convocations ; Comptes rendus

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

d'apiculture Ajoie + Clos-du-Doubs. Sa mission de conseiller apicole permet à ceux qui le souhaitent de découvrir les innombrables petits « trucs » susceptibles d'affiner l'art d'élever les abeilles.

Les membres de la société regrettent la disparition rapide et prématurée d'un des artisans de l'ère nouvelle de notre apiculture régionale. Nous garderons de Marcel Molleyres un souvenir vivant et envers lui une sérieuse dette de reconnaissance.

Nous présentons à Mme Molleyres, qui a merveilleusement secondé son époux dans ses contacts avec les apiculteurs, ainsi qu'à toute la famille nos sincères condoléances.

Convocations

SECTION DU VAL-DE-RUZ

Cours d'élevage

Le **samedi 20 mai, à 13 h. 30**, rendez-vous à mon rucher à Dombresson.

Inscriptions jusqu'au **14 mai, tél. 53 19 47**. Claude Bourquin.

M. E.

SECTION D'AVENCHES

Une visite de rucher est prévue pour le **dimanche 21 mai 1978**. Rendez-vous au rucher de M. Georges Bucher, à Champmartin, à **9 h. 30**.

En cas de mauvais temps, la visite est reportée au dimanche suivant.

Le comité.

SOCIÉTÉ GENEVOISE D'APICULTURE

Réunion mensuelle **lundi 8 mai 1978, à 20 h. 30**, au local, Brasserie Feldschlösschen, route des Jeunes, Acacias. Notre collègue, le Dr Paul Zimmermann, nous entretiendra sur le sujet : « La construction dans la ruche. » Nous vous invitons à venir nombreux.

Le comité.

Contrôle du miel

Avec le décès de notre ami Charles Bouvier, nous sommes dans l'obligation de réorganiser l'équipe. Nos membres qui désirent faire contrôler leur miel sont priés de s'inscrire auprès de Philippe Laperrousaz, chemin des Fossés 89, **1248 Hermance**.

1^{re} récolte, inscription pour le 15 mai 1978. 2^e récolte, inscription pour le 31 juillet 1978.

Le comité.

LA CÔTE NEUCHÂTELOISE

Un cours d'élevage de reines sera organisé cette année encore, à l'intention de tous les apiculteurs intéressés, se rattachant à la Fédération neuchâteloise. Il aura lieu en trois séances, dans les ruchers des moniteurs Etter et Rosselet, à Valangin, selon le programme suivant :

Samedi 27 mai, à 14 h., mise en route des élevages.

Dimanche 4 juin, à 9 h., constitution des ruchettes de fécondation.

Mardi 6 juin, à 10 h., greffage des cellules dans les ruchettes.

Le rendez-vous est fixé à l'arrêt du trolleybus, à Valangin, où éventuellement des groupes seront constitués, pour se rendre ensuite aux emplacements choisis.

Le comité.

SOCIÉTÉ D'APICULTURE AJOIE - CLOS-DU-DOUBS

Cours de vulgarisation pour débutants et avancés pour l'été 1978

Dates retenues, selon temps et météo

<i>Débutants</i>	<i>Matin</i>	<i>Avancés</i>	<i>Après-midi</i>
Samedi 13 mai, 8 heures Essaimage.		Samedi 13 mai, 13 heures Essaimage.	
Samedi 3 juin, 8 heures Contrôle des souches et des essaims. Récolte = hausses.		Samedi 3 juin, 13 heures. Contrôle des souches et des essaims. Récolte = hausses.	
Samedi 15 juillet, 8 heures Contrôle général, formation de nucleus.		Samedi 15 juillet, 13 heures Contrôle général, formation de nucleus.	
Samedi 19 août, 8 heures Mise en hivernage.		Samedi 19 août, 13 heures Mise en hivernage.	
Samedi 9 septembre, 8 heures Ultime contrôle.		Samedi 9 septembre, 13 heures Ultime contrôle.	

Responsable : Alfred Gerber, Creugenat 25, 2900 Porrentruy, tél. (066) 66 26 89.

Comptes rendus

SOCIÉTÉ D'APICULTURE PIED-DU-CHASSERAL

Echos de l'assemblée générale ordinaire, le 8 avril 1978, au Restaurant de la Truite, à Frinvillier, où 49 membres se sont rencontrés. Excusés : M^{me} Beuchère, M^{me} Baour, M. Moser.

A 20 h. 20 notre président, M. Georges Huguenin, déclare ouverte l'assemblée. Après les salutations il évoque le souvenir de notre secrétaire M. G. Beuchère décédé le 26 décembre 1977 et chacun se lève pour honorer la mémoire du disparu.

Le procès-verbal de la dernière assemblée, lu par M^{me} Huguenin, est approuvé.

Dans son rapport le président rappelle l'activité de 1977 en déplorant le mauvais temps et l'absence de récolte ; évoque la course ayant Bouétage (France) pour but avec la visite du rucher de M. Schaffner à Ocourt où nous fûmes si gentiment accueillis. Excellents et bienvenus le Fendant et le biscuit maison. Nous remercions chaleureusement les époux Schaffner. La journée se termina par la visite des grottes de Réclère. Sur des souhaits de bonne année 1978 le président donne la parole à notre caissier M. Berger. Les comptes sont bien tenus, la caisse se porte bien et M. Buri, vérificateur présent, recommande l'approbation avec remerciements. La cotisation reste inchangée. En remplacement de notre défunt secrétaire M. Jean Cousin, d'Orvin, est nommé à ce poste.

Retenez la date du 11 juin : M. Martin Grosjean nous invite pour visiter son rucher sous Rochal, ensuite visite du rucher de M. Rohn qui sera précédé ou suivi d'un pique-nique au Sées. Ruchers situés sur le ban d'Orvin.

Sous les auspices de M. Huguenin, un cours d'élevage sera donné au rucher de M. Volker, à Evilard, les 27 mai, 3, 10 et 17 juin.

Un pique-nique organisé par le comité aura lieu le 13 août dans la région de Chasseral. Ces dates vous seront rappelées en temps utile.

Diverses questions furent posées concernant la qualité et la conservation du miel et il semble qu'il y a divergences de vues entre caucasiens et carnoliens.

L'assemblée se termine à 22 h. 45, mais la soirée se poursuit par la vision d'un magnifique film sur la nature présenté et réalisé par M. Jean Galli de Clevezin-sur-Villier, Val-de-Ruz. Quelle patience pour fixer sur la pellicule la vie de la flore alpine, animale et végétale pendant 4 saisons. Qu'ils sont magnifiques ces tétras-lyres, agiles ces bouquetins, chamois, cerfs et autres. Quel plaisir de voir ces jeunes renards, lagopèdes, bartavelle et ces si jolies fleurs, et tout cela avec une sonorisation naturelle et musicale parfaite. Bravo M. Galli, ce fut un excellent moment.

Le coup de l'étrier et à minuit trente chacun reprit le chemin du foyer.

ASSEMBLÉE DE LA SOCIÉTÉ D'APICULTURE DU DISTRICT DE MARTIGNY

Elle s'est tenue le 9 avril 1978 au Restaurant Transalpin, à Martigny-Croix, sous la présidence de notre collègue Juillard et devant une salle comble, ce qui ne peut que réjouir le comité.

L'état de nos finances, présenté par le collègue Biselx, est excellent. La SAR ayant augmenté sa cotisation de Fr. 2.— la question se posait de majorer également la nôtre. Une proposition de la porter à Fr. 10.— était en compétition avec une autre maintenant le statu quo. C'est cette dernière qui a été acceptée à une très forte majorité, ainsi que les comptes présentés. Le collègue Jules Monnet, d'Isérables, est désigné comme second vérificateur des comptes.

Dans son rapport sur l'activité de la section notre président insista particulièrement sur la vigilance à observer dans la conduite du rucher. Une forte recrudescence de l'acariose se manifeste un peu partout. Elle provient en grande partie de l'abandon par les apiculteurs des mesures prophylactiques (liquide de Frow, rouleaux Rennie). Cette maladie insidieuse détruit rapidement un rucher. Chaque apiculteur se doit de traiter ses colonies avant le repos hivernal. L'effectif de la section se monte à 148 membres, mais un trop grand nombre de possesseurs d'abeilles se tiennent encore en dehors de l'association. Il invite chaque membre à intervenir auprès des récalcitrants pour leur exposer l'intérêt et les avantages à adhérer à la fédération. L'année 1977 n'a pas été favorable en récolte. Divers sondages ont fait apparaître une récolte moyenne de 4 kg par colonie dans le district. Il forme des vœux pour que cette année soit meilleure. Il remercie ses collaborateurs du comité de leur compréhension et de leur dévouement. Ce rapport est chaleureusement applaudi et accepté.

Neuf nouveaux membres sont accueillis. Le président leur souhaite une cordiale bienvenue et espère qu'ils trouveront plaisir et satisfaction à appartenir à notre section.

Selon les statuts le comité devait être élu pour une nouvelle période de deux ans. Le président fait part de la décision irrévocabile de lui-même et du secrétaire de ne plus remplir leur charge respective. Les autres membres sont d'accord d'accepter un renouvellement de leur contrat pour deux nouvelles années. Pour compléter l'équipe dirigeante, MM. Antoine Cajeux, de Fully, et Maurice Addy, de Martigny, sont désignés et élus. Le nouveau comité se présente ainsi : président : Edouard Crettenand, Leytron ; vice-président : Félix Maillard, Sallion ; secrétaire : Maurice Addy, Martigny ; caissier : Rodolphe Biselx, Martigny ; membre : Antoine Cajeux, Fully.

Ce sont les collègues d'Isérables qui accueilleront les membres de la section en 1979.

L'assemblée décide de faire une promenade annuelle de deux jours dans le Tessin.

Le président a le plaisir de mettre le diplôme et la « distinction » de la SAR pour 25 années de fidélité à la section aux collègues : Henri Kramer, à Saxon ; Louis Darioli, à Saxon ; Jules Tissières, à Branson ; Emile Ancay, à Fully.

Le concours des ruchers pour 1979 se fera dans les districts de Martigny et d'Entremont. Le président invite les apiculteurs à y participer et à s'y préparer dès maintenant.

Le contrôle des miels sera effectué dorénavant par le collègue Henri Bourgeois, de Martigny, l'ancien contrôleur Oggier étant démissionnaire.

Plusieurs membres interviennent dans les divers pour demander une plus grande attention des arboriculteurs lors des traitements antiparasitaires. Des affiches rappelant le préjudice causé à nos avettes devraient être apposées au pilier public et dans les locaux de vente des produits toxiques.

Nous avons eu l'honneur de la présence de M. Adrien Paroz, président de la SAR, de M. Richard Zufferey, inspecteur des ruchers de Sierre et de M. Perretten, des Diablerets, conseiller apicole qui nous entretint des méfaits de l'acariose et projeta de superbes diapositives.

Nos deux membres d'honneur, MM. Cappi et Mounier, s'étaient excusés ainsi que le commissaire cantonal, M. Richard, occupé dans une autre section.

Cette fructueuse assemblée, très bien dirigée, s'est terminée à 18 h. 30 avec l'apéritif offert par la commune de Martigny-Combe.

Do.

A LA FÉDÉRATION FRIBOURGEOISE D'APICULTURE

La Fédération fribourgeoise d'apiculture, qui groupe 1230 apiculteurs affiliés à 9 sections, a tenu son assemblée annuelle le samedi 11 mars au Café du Chasseur, à Courtepin.

Présidée avec compétence par M. Georges Chassot, cette assemblée a connu un plein succès.

La journée fut divisée en deux parties ; le matin fut réservé à une séance de la commission technique de l'UPF, et l'après-midi pour l'assemblée des délégués.

La commission technique

Elle se compose de 11 membres. Le Département de l'agriculture est représenté par le commissaire apicole cantonal, en l'occurrence M. André Dupasquier qui en fait partie de droit, ainsi qu'un représentant de l'Union des paysans fribourgeois, notre fédération étant aussi affiliée à la grande organisation agricole du canton.

En ouvrant cette séance à 10 h., le président eut le plaisir de saluer M. Dupasquier, commissaire apicole, et ses collègues du comité.

Il eut des paroles élogieuses à l'adresse de M. le député Moritz Boschung, d'Überstorf, que la commune vient de le recevoir « bourgeois d'honneur » en reconnaissance des grands services rendus pendant 40 ans en qualité de secrétaire communal.

Un membre éminent vient de nous quitter pour un monde meilleur ; M. Joseph Dietrich, ancien bibliothécaire cantonal et membre de la Landwehr. M. Dietrich fut, durant près de 40 ans, président des apiculteurs fribourgeois, membre du comité romand et, à ce titre, il eut l'honneur de représenter les apiculteurs suisses à un congrès de la FAO à Rome. Le défunt a déployé une grande activité et beaucoup de dévouement dans de nombreuses sociétés. Le comité observa une minute de silence en son honneur.

En suivant le tractanda, tous les problèmes apicoles furent traités en partant de l'année 1977 qui fut « déficitaire » et laisse un mauvais souvenir. L'état sanitaire fut commenté par M. Dupasquier qui présenta une carte indiquant les régions où sévissent les maladies.

Le concours des ruchers a terminé, en 1977, le cycle des tournées par le district de la Singine qui a présenté 6 concurrents qui tous ont obtenu la médaille d'or. Le jury a constaté avec plaisir que les apiculteurs ont présenté des ruchers bien tenus et que la section déploie une belle activité. Nous félicitons les concurrents pour les soins qu'ils apportent aux abeilles. A la fin de cette séance le comité se retrouva dans une salle du restaurant pour le repas de midi, excellentement servi par M. et M^{me} Michel et leur personnel.

L'assemblée des délégués

A 14 h. M. le président Chassot ouvrit cette assemblée en saluant les délégués venus des différentes régions du canton.

On passa rapidement au tractanda habituel pour entendre la lecture du procès-verbal, puis un rapport présidentiel très complet sur l'année écoulée qui est classée parmi les «maigres» puisque la récolte varia entre 2 et 4 kg ; par endroits elle fut même inexistante. Ce rapport traita aussi de l'activité, de l'effectif qui est stable, de la journée des inspecteurs, à Grangeneuve, qui fut très instructive. Ce rapport fut l'objet de vives acclamations, après quoi les présidents de sections firent aussi un petit compte rendu sur leur région. Les comptes de 1977 font ressortir la situation très modeste de la fédération ; fort heureusement, le produit du loto est venu apporter un peu «d'eau au moulin». Ils sont approuvés avec décharge aux organes responsables.

M. André Dupasquier, commissaire apicole, fait un rapport sur l'état sanitaire dans le canton, où l'on remarque une forte infection d'acariose, et présente une carte intéressante sur les régions atteintes de maladies. Le secrétaire fait un petit exposé sur le concours des ruchers qui s'est déroulé en Singine et qui a connu un beau succès, tous les concurrents ayant obtenu la médaille d'or. Le meilleur pointage revient à M. Peter Hayoz, de Guin, qui totalise 136 points sur un maximum de 140. Félicitations à ces apiculteurs méritants.

Au chapitre de la formation, notons qu'une nouvelle équipe de conseillers apicoles sera formée à Grangeneuve aux mois de mai et juin.

La cotisation est maintenue au tarif actuel pour 1979 et l'assemblée se tiendra en Singine au printemps prochain. Dans les divers, les délégués décident de demander à la SAR la réélection de M. Fragnière au Comité central. Le tractanda est épousé, l'assemblée fait honneur à une excellente assiette «garnie» généreusement offerte par l'UPF. M. le président lève cette assemblée en remerciant les délégués pour leur participation constructive et leur souhaite une bonne année apicole.

La scène est alors occupée par un groupe de jeunes accordéonistes, formés et dirigés par M. Yves Michel, tenancier, qui nous gratifie des meilleures productions de son répertoire. Bravo et félicitations au directeur et aux musiciens pour le plaisir qu'ils nous ont procuré.

J. C.

SOCIÉTÉ D'APICULTURE DE LA GLÂNE

Les apiculteurs glânois ont tenu leur assemblée annuelle, le samedi 1^{er} avril, au Buffet de la Gare, à Siviriez.

Présidée avec beaucoup de compétence par M. Georges Chassot, cette assemblée a connu un beau succès.

En ouvrant cette assemblée le président adressa son cordial salut aux 73 membres présents auxquels s'étaient jointes plusieurs dames.

Après lecture du procès-verbal, le président fit un magistral exposé sur l'année écoulée qui laisse le souvenir d'une année «maigre». Néanmoins, la section a déployé une belle activité : une douzaine de conférences et visites de ruchers eurent lieu dans les différentes régions du district qui furent toutes bien fréquentées. Il faut relever aussi la magnifique course en Pays neuchâtelois le 5 juin avec

visite du splendide rucher de M. J.-P. Gobbo, à Montmollin, la chaleureuse réception, la visite du Vully au retour, dont tous les participants gardent un lumineux souvenir, comme du loto et de la sympathique soirée choucroute qui vit la participation d'une centaine de membres. Une ombre vient malheureusement entacher ce beau tableau, c'est le décès de deux membres fidèles et vétérans, M. Raymond Rohrbasser, à Vuisternens-devant-Romont, enlevé à l'affection de sa famille au début de l'année. C'était une figure très sympathique que l'on rencontrait dans toutes les manifestations. M. Paul Bugnon, à Romont, décédé à l'âge de 81 ans, membre fondateur de la section, inspecteur-adjoint des ruchers durant de longues années, membre du comité et membre d'honneur, toujours prêt à rendre service. Il faut aussi ajouter le décès de M. Joseph Dietrich, qui fut durant 40 ans président des apiculteurs fribourgeois, membre du Comité romand et qui repréSENTA les apiculteurs suisses au Congrès de la FAO à Rome. L'assemblée observa une minute de silence en l'honneur de ces chers disparus.

L'état sanitaire, présenté par l'inspecteur Curty, mentionne une invasion de l'« acariose » qui atteint de nombreux ruchers soumis au traitement du Foltex.

Ce brillant rapport a été vivement applaudi par l'assistance.

Les comptes présentés font ressortir que la situation est saine et qu'une petite « réserve » est constituée en vue du cinquantenaire qui sera célébré en 1980.

Le programme d'activité de 1978 est établi et comprendra à nouveau plusieurs visites de ruchers, un pique-nique en famille le 9 juillet, le loto en automne et soirée familiale.

Vu l'augmentation des cotisations à la SAR, celle de la section est majorée de Fr. 2.— dès 1979.

Au chapitre de la vulgarisation, notons que trois nouveaux conseillers apicoles suivront un cours de formation à Grangeneuve au mois de mai.

Notons aussi que deux membres reçoivent la distinction de la section pour 25 ans de sociétariat, et trois autres reçoivent le plateau souvenir pour 40 ans à la Romande. Félicitations à ces membres fidèles qui sont des piliers pour la section et un exemple pour les jeunes apiculteurs.

Il nous plaît de signaler que la section a un effectif de 210 membres actifs, plus 56 membres amis, ce qui est très réjouissant.

La partie administrative étant terminée, l'assemblée put admirer un magnifique film « L'Aube fantastique » réalisé dans la région du Jorat par M. Samuel Monachon, des Cullayes, représentant la faune de nos campagnes. De vifs applaudissements mirent le point final à cette belle assemblée.

A 23 h. 30, le président leva cette séance en remerciant chacun et souhaitant une bonne année apicole, et un bon retour au foyer.

J. C.

SOCIÉTÉ D'APICULTURE L'ABEILLE FRIBOURGEOISE

L'assemblée générale ordinaire s'est tenue le 5 mars 1978, à 14 heures, à l'Hôtel l'Aigle-Noir, à Neyruz.

Près de 50 membres prennent part à cette réunion placée sous la présidence de M. Brunisholz.

Après avoir nommé MM. Marchon, Morel et Gaudard, scrutateurs, le président ouvre l'assemblée. Il salue tous les participants, spécialement MM. Chammartin et Fragnière, membres du comité de la SAR, M. Chassot, président cantonal, M. Dupasquier, gérant au Département de l'agriculture et M. Rossier, inspecteur des ruchers.

Le procès-verbal de l'assemblée du 6 mars 1977 ayant paru dans le bulletin, le secrétaire est dispensé d'en donner lecture.

Les comptes 1977, après rapport des vérificateurs, sont approuvés à l'unanimité.

M. Brunisholz, président, commence son rapport en nous parlant de la récolte

de miel et des prix des deux dernières années. 1976 : récolte abondante, miel livré par certains apiculteurs à des prix très bas, même à Fr. 11.— le kg. 1977 : peu ou pas de récolte. Le miel est très recherché avec possibilité de le vendre à des prix raisonnables de Fr. 16.— par kg. La leçon pour les apiculteurs, à tirer de ce parallèle, est qu'il ne faut pas se presser de vendre son miel quand la récolte est abondante.

M. le président fait une rétrospective sur l'année écoulée : 6 visites de ruchers, avec une participation d'une quinzaine de membres en moyenne, ont été organisées par M. Gasser, conseiller apicole. Malheureusement, les deux cours d'élevage prévus n'ont pas eu lieu faute d'inscriptions.

La course a été en tous points réussie ; beau temps, franche camaraderie étaient de la partie. 45 personnes y prirent part.

Notre section a été durement frappée par le décès de 5 membres. MM. Rossier Joseph, à Lovens ; Piccand Paul, à Farvagny ; Felder Ernest, à Chénens ; Dietrich Joseph, à Fribourg et Aeby Albert, à Neyruz.

Heureusement, la propagande lancée nous a amené 12 nouveaux membres, ce qui ramène l'effectif à 113 membres à la cotisation de Fr. 20.— et 12 membres à la petite.

M. le président clôt son rapport en remerciant M^{me} et M. Bapst pour leur travail à l'égard de la section, distribution de vitalis, boîtes à miel, etc. M. Allaman, vice-président, remercie M. Brunisholz pour son rapport qui nous a fait revivre la vie de la section.

M. Rossier, inspecteur, nous donne connaissance de son rapport annuel. Le temps froid et humide a été néfaste pour nos abeilles. Peu de loque européenne, mais par contre plusieurs cas de loque américaine. Plus de 30 colonies ont dû être détruites. Plusieurs communes ont été visitées par les inspecteurs de ruchers et les suppléants.

Sur proposition du comité, la cotisation est maintenue à Fr. 20.—.

Au chapitre des admissions, 12 nouveaux membres sont admis et dans les démissions, un apiculteur est transféré et un autre est démissionnaire.

M. le président a le plaisir de remettre le cendrier pour 25 ans à MM. Eggerts-wyler Jean, à St-Sylvestre ; Clerc Pierre, à Farvagny et Victor Sautaux, à Fribourg. Pour 40 ans MM. Cordey Edouard, à Fribourg et Rolle Henri, à Neyruz reçoivent la médaille souvenir.

M. Chammartin rend hommage aux vétérans du jour.

Pour le programme d'activités 1978, M. le président lance un appel aux apiculteurs afin qu'ils mettent leur rucher à disposition pour les visites qui ne sont pas des concours, mais seulement des démonstrations par nos conseillers apicoles. Un cours d'élevage sera prévu le samedi à la demande de M. Jemmely. Une course est prévue éventuellement en Valais. Une innovation au sein de l'activité : des réunions amicales sont prévues au cours des mois d'hiver. Une circulaire renseignera les membres sur le programme d'activité.

Dans les divers, le président informe l'assemblée que M. Gasser suit des cours pour devenir inspecteur suppléant. M. Gaudard est moniteur d'élevage. MM. Gasser Jean-Louis, Piller Alphonse et Bonny Daniel sont intéressés à suivre les prochains cours pour conseillers apicoles.

M. Gaudard nous donne un aperçu sur la provenance de nos reines et sur leurs différentes caractéristiques. Il se sert de carte de géographie et de dessins pour enrichir sa documentation et il est très applaudi par l'assemblée.

M. Fragnière nous invite au rucher-école de Grangeneuve. Il adresse des félicitations au secrétaire-caissier pour son excellent travail et ses bons rapports avec la SAR. Il rappelle que la bibliothèque est toujours à disposition des membres. Il forme des vœux pour que la récolte 1978 soit meilleure que celle de 1977.

M. le président remercie M. Fragnière.

M. Chassot, président cantonal, nous indique que 25 à 30 % des apiculteurs

sont encore des membres sauvages, c'est-à-dire qui ne font pas partie d'une section.

Il recommande de visiter à fond les colonies à cause des maladies. Il nous fait voir la qualité, les variations de nos miels par rapport aux miels étrangers qui, souvent, proviennent d'une seule essence.

M. Chassot clôt son petit exposé en demandant de toujours faire paraître un mot dans le journal concernant nos assemblées, ce qui fait en même temps de la réclame.

M. le président remercie M. Chassot pour ses explications très intéressantes. Il rappelle les commandes de boîtes à miel. Il clôture l'assemblée à 16 heures en souhaitant une bonne rentrée à chacun et une bonne récolte en 1978.

SOCIÉTÉ D'APICULTURE DES MONTAGNES NEUCHÂTELOISES

Assemblée générale du 8 avril 1978, à 14 heures, au Buffet de la Gare de La Chaux-de-Fonds.

M. Michel Fahrny, président, ouvre la séance à 14 h. 17 et salue cordialement les 48 membres présents, cinq se sont excusés.

L'ordre du jour était établi dans la convocation. La parole est à M. Claude Vermot pour la lecture du procès-verbal de la dernière assemblée. Il est accepté à l'unanimité. L'auteur, M. Mario Dubois, en est remercié.

MM. Mojon et Jacot sont nommés scrutateurs pour cette assemblée.

A la place de M. Schaeffer, absent, le président nous dit quelques mots au sujet de l'état de santé des ruchers dans les Montagnes neuchâteloises. Pas de loque mais beaucoup d'acariose. A la demande de M. Roger Delabays, une rubrique passera dans le bulletin apicole afin de prévenir l'acariose.

Groupe d'élevage : M. Claude Vermot donne lecture du rapport de M. Frantz Blaettler, satisfaisant pour 1977. Selon M. Théo Baillod, les statistiques ne sont pas toujours justes. Il y a eu de très bons résultats mais aussi de très mauvais. MM. M. Billod et G. Matthey sont réélus comme vérificateurs des comptes.

Délégué à la Fédération cantonale, M. René Mangold nous fait un bref rapport à ce sujet ; rien de spécial. Mme Ida Mugeli et M. Michel Fahrny étaient délégués à la SAR. M. Vermot lit le rapport de M. Fahrny. Une augmentation de cotisation de Fr. 2.— a été votée à cette assemblée. Une visite de rucher aura lieu au début juillet chez M. Jean Bichet en Haute-Saône. Lui-même se mettra en relation avec une société de cette région.

Nous devons enregistrer la mutation de M. R. Delabays, conseiller apicole, ceci pour raison professionnelle. M. Jean Bichet, qui suit le cours de conseiller apicole, le remplacera. M. R. Delabays est remercié par applaudissements pour le bon travail et le dévouement envers la société. Il restera à notre disposition dans la mesure du possible.

Nous félicitons 4 membres pour 40 ans d'activité et trois pour 25 ans. Leurs noms figurent dans la convocation de l'assemblée. Chacun de ces messieurs nous raconte une petite anecdote de sa vie d'apiculteur. Nous les en remercions vivement.

Selon l'article 7 des statuts, l'assemblée se voit dans l'obligation de prendre une décision concernant M. F. B. du Locle. Nous votons à bulletins secrets, et c'est par 39 oui contre 0 non et 8 abstentions que M. F. B. est expulsé de la société.

La date de la torréfaction est fixée au 10 septembre 1978, aux Tartels.

M. R. Delabays vend un rucher au choix sur deux. M. Matthey remercie le président ainsi que le comité pour le travail effectué. Il remarque plusieurs jeunes membres parmi l'assistance et leur recommande vivement de suivre le cours de conseiller apicole.

Les membres qui désirent approfondir leurs connaissances en apiculture voudront bien s'adresser à M. Jean Bichet nouveau conseiller apicole. Adresse : Jean Bichet, rue de la Clef 13A, 2610 St-Imier, tél. (039) 41 46 69. La parole n'étant plus demandée, le président lève la séance à 15 h. 55. *M. Froidevaux.*